



no transar

Órgano de Prensa del Partido Revolucionario marxista leninista

¡PROLETARIOS Y PUEBLOS DE TODOS LOS PAÍSES OPRIMIDOS... UNÍOS!

Año 17- Nº 86 (3ra. época)

Precio \$3,00 - Solidario \$5,00

10-06-2014

**Contra las suspensiones y despidos,
por salario digno y la duplicación de los
planes sociales, contra la represión
y las patoteadas**



Crece la lucha popular

CAMPAÑA FINANCIERA 2014

1965 - 5 de abril - 2015
VANGUARDIA COMUNISTA

50 años
PRML

Seguimos luchando por la revolución y el socialismo

Bono contribución \$ 100.-

CAMPAÑA FINANCIERA 2014

A los fines de la Campaña de Vanguardia Comunista

Bono contribución \$ 100.-

PRML

A 50 años seguimos luchando por la revolución y el socialismo

Aportá a la campaña financiera 2014

Acuerdo del kirchnerismo con el Club de París

Una hoja de ruta al gusto del imperialismo yanqui

Pág. 2

Chaco: ¡Que se vaya Ivanoff!

Pág. 7

Juicio a genocidas Vesubio II: Escrache a "El Francés"

Pág. 5

Protestas en Brasil

Pág. 12

Acuerdo del kirchnerismo con el Club de París

Una hoja de ruta al gusto del imperialismo yanqui

Con el último acuerdo realizado entre el gobierno nacional y el Club de París se cierra toda una etapa de ingeniería financiera cuya consecuencia inmediata es el compromiso de pago, por parte de Argentina, de 9.700 millones de dólares.

Gran parte de la deuda con el Club se originó durante la última dictadura militar. Sin embargo, ésta siguió aumentando durante los Gobiernos que la sucedieron.

La deuda de Argentina es con 15 de los 19 países que integran el organismo; a saber: Alemania, Australia, Austria, Bélgica, Canadá, Dinamarca, Estados Unidos, España, Finlandia, Francia, Holanda, Irlanda, Italia, Japón, Noruega, Rusia, Suecia y Suiza.

Como consecuencia de la crisis del 2001, bajo la presidencia de Adolfo Rodríguez Saá, el país declaró el cese de pagos de la deuda externa. Esa decisión implicó que también se dejara de pagar al Club de París. En dicho momento Argentina le debía unos 1.879 millones de dólares, pero esta suma creció por los intereses y la revaluación del Euro frente al Peso haciendo que la cifra llegase a 6.450 millones de dólares en diciembre de 2013.

Como parte de la política de "desendeudamiento" (el eufemismo con el que el kirchnerismo decidió pagar hasta el último centavo de la deuda externa), el Gobierno nacional ofreció en 2008 pagar de contado al Club de París. Sin embargo, esto se vio impedido por las acciones políticas y legales impulsadas en los Estados



Unidos por los denominados "fondos buitres", cuyos acreedores exigían igualdad de trato. Es decir, "si hay dólares de contado para uno, los hay para todos".

Dicha situación significó, además de un revés en materia de "desendeudamiento", una nueva postergación para obtener financiamiento e inversiones extranjeras (la verdadera razón que llevaba al Gobierno a querer pagar), habida cuenta de las dificultades internas que en aquel momento mostraban la inviabilidad del esquema de endeudamiento externo en pesos, endeudamiento interno con la ANSES y creciente emisión monetaria, medidas todas, destinadas a financiar el, por entonces, incipiente déficit fiscal.

Fue aquí donde el Gobierno norteamericano vio la oportunidad de recuperar el terreno perdido, razón por la cual Obama ofreció a Cristina Fernández mediar ante los bonistas a cambio de un giro en su po-

lítica de hidrocarburos, la cual desembocó en la expulsión de Repsol y el traspaso de YPF a manos de Chevron con la consecuente primacía en la explotación de Vaca Muerta.

El cambio no resultó gratuito. Como integrante del Club de París, el Gobierno de España reclamó la indemnización de Repsol, exigiendo que el CIA-DI, una suerte de tribunal internacional con leyes propias, sin instancias ulteriores, a las órdenes del Banco Mundial, mediará en el entredicho entre Repsol y Argentina, lo cual arrojó el resultado por todos conocidos: Argentina debió sumar al pago de la deuda, la indemnización a la empresa española por 5.000 millones de dólares.

Llegado a este punto, el kirchnerismo salió a alardear el inminente inicio de negociaciones con el Club de París sin la presencia del Fondo Monetario, omitiendo que el acuerdo con dicho organismo se había realizado en secreto y que la resultante de dicha negociación era

el programa de ajustes "ortodoxos" con los que el Gobierno despidió a Lorenzino y Moreno y recibió a Kicillof. Esto es, la devaluación del peso en enero de 2014, el reconocimiento de la inflación con la que debería medirse la deuda en pesos contraída por el Banco Central para la compra de dólares y el congelamiento salarial en el sector público.

Por fin, llegado a este punto, Cristina Fernández logró el ansiado acuerdo con el Club de París. Un acuerdo de pago por 9.700 millones de dólares, es decir, 3.250 millones más que lo existente en diciembre pasado, a pagar en 5 años, sin compromisos inmediatos de inversiones ni préstamos, los cuales quedarían condicionados a las oportunidades de negocios que Argentina ofrezca a las principales empresas de los países integrantes del mismo. El carácter secreto del acuerdo, al igual que el rubricado hace un tiempo con Chevron, dan cuenta de lo impresentable del

mismo a los fines de sostener el discurso oficial, razón por la cual la mejor carta exhibida por el Gobierno ha sido insistir en que el FMI no fue parte de la negociación, aunque soslayando que dicho organismo cuenta con representación permanente en el Club de París.

Despejado el camino del Club de París, el único litigio que queda por resolver a Kicillof en el frente financiero externo es el de los fondos buitres. El próximo 12 de junio la Corte norteamericana decidirá si hace lugar o no al pedido del Gobierno argentino de tomar el fallo del juez Thomas Griesa, quien, como se recordará, fallo contra la Argentina ordenando el pago del 100% a los fondos buitres e instruyendo al Bank of New York Mellon, que actúa como agente de transferencia para los tenedores de bonos reestructurados, para que cumpla el sentencia. De prevalecer esta decisión se generaría un default técnico de aproximadamente 24.000 millones de dólares en deuda emitida en los canjes del 2005 y el 2010, lo que significará la liquidación del total de las reservas.

El giro a la derecha del Gobierno de Cristina Fernández tiene este correlato. Por eso, su creciente acercamiento al Gobierno yanqui quien, como contrapartida, muestra un creciente interés por fortalecer a Kicillof, el nuevo encargado de negocios norteamericanos en el país y, también, el empeño en que la oposición (Massa, Unen y Macri), acompañe al Gobierno en su posición ante la Corte norteamericana.

Jorge Diaz

Acerca de vidas paralelas

"Vidas paralelas" es el título de una nota del periodista Horacio Verbitsky que, el domingo 8 de junio, publicó el diario oficialista Página 12. En ella, el autor realiza algunas consideraciones en relación a la abdicación del rey Juan Carlos a la corona española. Acertadamente señala: "La abdicación del rey de España es consecuencia de su disoluta conducta personal y de la ligereza de una de sus hijas, pero sería trivial analizarla sin referencia a la crisis del bipartidismo que pudo cuantificarse en las últimas elecciones, donde el PP y el PSOE perdieron el 40 por ciento de los votos que habían obtenido en los anteriores comicios europeos y ya ni sumados constituyen la mayoría del padrón.", - sigue más adelante - "España vive hoy una crisis que recuerda la que pasó la Argentina a fin de siglo y que invita a reflexionar sobre las democracias que en cada país sucedieron a las respectivas dictaduras."

Tras detallar fechorías, hipocresías y complicida-

des varias en la España posfranquista, ya en la búsqueda de algunas conclusiones expresa: "En 2004, el torpe manejo político del atentado de Atocha impidió la reelección de Aznar y permitió el regreso del PSOE, esta vez con Zapatero como presidente y una agenda de profundización democrática que incluyó la legalización del aborto, el matrimonio igualitario, el alejamiento de la Iglesia Católica de las aulas y el retiro en 2007 de todas las estatuas de Franco, eco europeo de la bajada kirchnerista de los retratos de Videla y Bignone. Pero cuando la crisis global llegó a España (donde la burbuja inmobiliaria y la especulación financiera habían creado una sensación de riqueza sin sustento en la economía real) Zapatero no encontró otro modo de enfrentarla que borrando con el codo las conquistas de su primer gobierno."

Suponemos, no lo sabemos, que la intención del autor es diferenciar los caminos seguidos por la 'democracia' española tras la muerte de Franco y

los recorridos en nuestras tierras, con una salvedad ya que nos advierte que "(Aquí) las primeras dos décadas fueron de colonización del sistema político por los intereses económicos, proceso que en España aún continúa". Si el intento es exculpar a la década kirchnerista de los 'pecados' señalados, a la luz de la devaluación, la inflación, la caída del salario real, los tarifazos y los acuerdos secretos con Chevron y el Club de París, el pago a la Repsol vaciadora de YPF, más el llamado a reprimir la protesta como en el reciente caso de Gestamp deberían orientar las reflexiones en otra dirección. Al igual que sus antecesores, el gobierno de Cristina Kirchner conduce la capitulación ante el capital financiero internacional, las multinacionales y los monopolios en contra de los trabajadores.

En la geometría, las paralelas se tocan en el infinito. En política no hace falta ir tan lejos.

J.C.P.

La lucha de los trabajadores es la verdadera oposición

Cuanto más crecen la demanda popular y la acción directa como método, mayores son las dificultades del gobierno para contenerlas. A la vez, el uso de la fuerza o la patota en función de policía produce aún más encrespamiento. Allí están las últimas declaraciones de Capitanich amenazando con judicializar los bloqueos y tomas de fábricas. La decisión oficial para que el ajuste se descargue sobre el pueblo encuentra su mayor límite en esa protesta obrera y condiciona, no solo el final de ciclo, sino también el curso futuro de quienes se anotan en la grilla para reemplazarlo.

De allí que la mayoría de la oposición parlamentaria arremete con el discurso, se posiciona con denuncias sobre corrupción, impunidad e inseguridad mayormente y, al mismo tiempo, silencia los despidos de las automotrices, presenta proyectos antipiquetes alternativos y saluda también el pago de la deuda usuraria a la banca internacional efectuada sobre el hambre y el sudor del pueblo argentino.

Algunos dicen "hay que salvar la república", otros hablan de "fortalecer las instituciones" y todos, ante el recuerdo fresco del 2001, cierran filas para que la lucha de clases elevada en contenido ante la crisis, no desborde el orden democrático y el régimen político. Allí van por ejemplo, el PRO y el Frente Renovador de Sergio Massa acompañando al jefe oficialista en diputados, Julián Domínguez, a intermediar con los fondos buitres y el gobierno estadounidense para llegar a otro "feliz arreglo" de pago.

Hay que llegar a diciembre de

2015 y, como aún falta mucho, se instalan los temas de campaña a efectos que el debate y los encontronazos transcurran por arriba y en los marcos institucionales, lejos del escenario de bloqueos paros o tomas de fábricas que transcurren por abajo, donde se pelea por las demandas básicas de vida como el trabajo, el salario, la vivienda o la libertad. Derrapa el modelo por derecha y sube la bronca popular ante la certeza que los cambios no vendrán de la mano de ninguna candidatura, ni de los que se van ni de los que pretenden llegar.

A la búsqueda del candidato

En ese rumbo, el gobierno busca un candidato K genuino y promociona para que se instalen Uribarri, Randazzo u otros. El que debería serlo, Amado Boudou, ya no sirve ni para mayordomo más allá de la responsabilidad compartida en el caso Ciccone, aún con final abierto. De última deberá aferrarse al impertérrito Daniel Scioli, que si bien tiene juego propio, es también el actual secretario del PJ, gobierna la provincia más numerosa y es fiel ejecutor en todos estos años de las órdenes presidenciales. El límite en el tironeo y diferenciación con el sciolismo por parte de Cristina, siempre lo determina el nivel y la temperatura que toma la lucha de clases. Allí donde el conflicto fue de punta contra la política en curso cerraron filas antes que se incendie la pradera, como lo demostró la huelga docente durante 17 días. Anteriormente la conflictividad en ciernes que anunciaba el planteo policial en diciembre,

y ahora el despido y paralización de la autopartista Gestamp donde el gobernador marcó inicialmente diferencia con el llamado a conciliación obligatoria, para terminar cerrando después, con la triada conformada por la empresa, burocratas sindicales y gobierno nacional pero ya sobre la base de una decisión compartida e ilegal. Todos juntos para dejar en la calle a 67 trabajadores, antes que la solidaridad de clase en el cordón industrial norte, aún abierta, cobrara mayor dimensión.

También en el sentido de condicionar la sucesión del candidato presidencial se inscribe la designación de Forster como "Coordinador del Pensamiento Nacional". Fue dicho intelectual, pocos días antes, el encargado de marcar que "Scioli no lo representa ni responde a la matriz del proyecto". No sucede en el ocaso de la gestión tal designación, sino en el inicio de la retirada y como tal un reconocimiento de la debilidad para encontrar un candidato de sus propias entrañas. En todo caso, vale resaltar, lo que sí está en el ocaso es el "pensamiento nacional" de Forster y del motonauta, más aún después de la llegada de Chevron, del acuerdo con Repsol y del pago al Club de París o a los fondos buitres.

Crece la resistencia de los trabajadores

El giro fondomonetarista de la dupla Cristina Kirchner - Axel Kicilloff hace sentir sus costos sobre las espaldas de millones de trabajadores: cae el poder de compra de salarios, jubilaciones

y de la asistencia social, crecen los índices de pobreza, las suspensiones y despidos, aumenta la precariedad laboral. Y en la misma proporción que se profundiza el ajuste en beneficio de monopolios, multinacionales y banqueros crece la resistencia de los trabajadores, se elevan sus luchas.

La lucha inconclusa contra los despidos de la autopartista Gestamp o el enfrentamiento de la "Multisectorial contra el ajuste de Chaco" contra la prepotencia y represión del sucesor de Capitanich, Bacileff Ivanoff, son sólo muestras de la profunda bronca y rebeldía que anida entre los de abajo. Los de arriba en cambio muestran su cara más oscura y antipopular.

En este escenario, nuestro partido trabaja para consolidar la unidad del combativismo sindical, la izquierda y los que luchan; trabaja para que esa unidad sea una de las patas principales de la avanzada popular y del conjunto de los trabajadores por imponer un programa contra las suspensiones y los despidos, por salario digno y el 82% móvil, por la solidaridad y el triunfo de los conflictos en curso, contra la represión a los que luchan, la libertad de los presos políticos y la absolución de los petroleros de Las Heras, entre otros puntos.

Con estas ideas nuestro partido apuesta a que los trabajadores clasistas, los revolucionarios, en el camino de la rebelión de los oprimidos, construyan la herramienta para alcanzar la liberación nacional y social: el partido revolucionario de la clase obrera.

Elbio Rojas



Buenos Aires

Los apuros del gobernador



La gestión de Scioli se inscribe dentro de ya 26 años de gobierno peronista en la provincia, y pese al crecimiento productivo en el país, los niveles de pobreza actuales superan el 36%, con una inmensa franja de ni-ni (ni trabajan ni estudian) y con índices de precariedad laboral superiores a la media del 34%. Situaciones límites como la no entrega de alimentos en los comedores escolares o territoriales ni de leche del plan materno-infantil en los hospitales, junto a todo el cuadro recesivo con despidos

y suspensiones en curso, han motorizado el plan de lucha que más de 30 organizaciones territoriales iniciaron el 5 de junio pasado con el corte de puentes y autopistas, y cuya decisión lleva implícita la profundización del mismo en la medida que no aparezcan las soluciones.

Por otro lado es irregular el pago del aumento salarial luego de la masiva y prolongada huelga docente de inicios de año, como la precariedad edilicia de muchas escuelas con riesgos de funcio-

namiento, de forma tal que la continuidad de los reclamos serán abiertamente expresivos en el segundo semestre, más aún si se considera el malestar creciente ante los disminuidos \$5500 que recién en agosto percibirá de bolsillo un maestro de grado. La disconformidad se extiende también sobre el personal de la salud en los hospitales, como en muchos trabajadores municipales que pugnan por ser efectivizados y por romper los techos salariales de hambre, impuestos por decreto o por complicidad de burócratas sindicales.

De allí la desesperación de Scioli para cancelar deudas con proveedores y obtener \$1000 millones en colocación de bonos. De allí también el aval otorgado por el gobierno nacional para que se endeude la provincia con otros 500 millones de dólares.

Esta es la perspectiva que se viene: la posibilidad de un encadenamiento de los reclamos laborales contra el ajuste en curso y sus efectos agravados hacia lo que resta del año.

Vaya con la diferencia

La preocupación es general por distraer e instalar rápidamente el debate

de campaña electoral en el conurbano. El tema de la inseguridad es el caballito que disputan los dos más encumbrados referentes del peronismo (Massa y Scioli) y pugnan por nacionalizarlo. La creación de la policía municipal es el trofeo, quién maneja su presupuesto y cuáles sus atribuciones. No alcanza con la Bonaerense, ni con el ministerio de Seguridad, ni con la gendarmería, ni con la emergencia decretada, ni con las camaritas instaladas, ni con vivir en los countries, ni con plazas enrejadas. Ambos tienen "gestión" y son responsables también del grado de descomposición provincial que se ha logrado; ambos son parte de la misma clase política domesticada para representar una democracia de base monopólica con narcotráfico y corrupción. Por lo tanto los temas básicos de los trabajadores como salario, salud, educación, vivienda y dignificación, no son parte de campaña porque para ello hay que romper el plan de ajuste en primer lugar e ir después por un nuevo plan que cubra la deuda interna y cierre la brecha social: para eso es necesario terminar con la dependencia monopólica e instalar una república democrática y popular.

E. R.



Emilio Jáuregui, ¡presente!

El 27 de junio de 1969, a casi un mes de producido el Cordobazo, Emilio Jáuregui, periodista y militante de Vanguardia Comunista, cayó muerto, acibillado a balazos por la Policía Federal y los Servicios de Información. A sus 29 años, Emilio se convirtió en el primer mártir de Vanguardia Comunista y de la Federación Argentina de Prensa (FATPREN).

Por el desarrollo de sus funciones sindicales, que lo llevó a compartir lista con Rodolfo Walsh, fue miembro activo de la CGT de los Argentinos. También fundó la editorial "La Rosa Blindada" junto a intelectuales como Juan Gelman, José Luis Mangieri y Andrés Rivera.

El último 7 de junio se celebró el Día del Periodista, en un momento complicado para los trabajadores de prensa

argentinos. Compañeros que luchan por mejorar sus condiciones de trabajo, cuando los grandes monopolios de prensa anuncian la convergencia de las redacciones, precarizando el trabajo e incrementando la explotación de los profesionales. Cuando se intenta informar y el gobierno aplica la llamada ley antiterrorista para callar voces. Cuando no se respeta el estatuto periodístico y se flexibiliza el trabajo diario de prensa. Cuando las patronales aplican el ajuste y despiden o persiguen a compañeros, como en el caso de Crónica, BAE y Perfil. Emilio Jáuregui fue un periodista que vivió integralmente la lucha revolucionaria, que comprometió su vida y su lucha por la causa de nuestro pueblo. Sigamos su ejemplo.

M.S.

Compañeros de Vanguardia Comunista Detenidos desaparecidos y caídos en junio

VICTOR HUGO PACIARONI

Había estado detenido desde el 24 de abril al 16 de junio de 1974 por realizar una pintada a favor de la lista Marrón del Smata Córdoba, en la esquina de San Luis y La Cañada, en la ciudad de Córdoba.

Parece que fue en la misma Plaza de las Américas, por donde pasó con los obreros mecánicos, donde lo secuestraron un tres de junio de 1976; lo vieron en La Perla de "La Hiena" Menéndez y en la Penitenciaría; después no se supo más.

Víctor Hugo había salido de su domicilio de la calle Santiago Temple, en la ciudad de Córdoba, el día 3 de junio de 1976 a las 15:00 horas; se dirigió hacia la Plaza de las Américas donde debía encontrarse con una persona, no regre-

sando ni sabiéndose de su existencia con posterioridad. Había sido ferroviario militante y secretario general del Centro de Estudiantes de Arquitectura.

MALINAN de CHUEQUE, IRENE DEL-FINA

Militante de Vanguardia Comunista secuestrada el 27 de junio de 1978 junto a su esposo Marcos Daniel Chueque, también militante de Vanguardia Comunista.

EMILIO MARIANO JÁUREGUI

Secretario General de FATPREN hasta la intervención del Sindicato. Militante de Vanguardia Comunista asesinado el 27 de junio de 1969 en una movilización en repudio a la visita de Rockefeller al país. (ver nota aparte)

Compañera Paola, ¡hasta la victoria!



El pasado 26 de mayo falleció la compañera Paola Melgar, militante de la C.U.Ba.-M.T.R. Hace 12 años que compartía el camino de la construcción de la organización territorial. Integra, solidaria, compañera y por sobre todas las cosas comprometida. Era delegada del barrio Rivadavia de Merlo en el gran Buenos Aires y miembro de la Mesa Nacional de la organización, activa participante de Mujer y Rebelión, dispuesta siempre a defender la bandera de la organización y a sus compañeros. No había acampe, marcha, bloqueos, sin que ella se hiciera presente, siempre estaba dispuesta para llevar adelante las tareas principales de la organización. Desde siempre, y con un cariño eterno, hasta la victoria siempre querida compañera Paola.

Corresponsal

Juicio Vesubio II

Escrache al genocida "El Francés"

El 5 de junio pasado declaró el cofundador de la Asociación de Ex Detenidos Desaparecidos, y camarada Guillermo Lorusso, frente al tribunal Oral Federal N°4 que juzga a los genocidas Gustavo Adolfo Cacivio, Nestor Norberto Cendón, Federico Antonio Minicucci y Faustino José Svencionis en el segundo tramo del juicio por el CCD El Vesubio.

Ante la presencia de Cacivio, apodado "El Francés", jefe del campo durante 1978 y responsable de la desaparición de decenas de nuestros camaradas de Vanguardia Comunista -entre ellos a los miembros del Comité Central-, brindó su testimonio en el que no sólo relató las acciones de los represores, del secuestro y desaparición de los camaradas y de su estadía en el Vesubio. Además expuso la garantía de impunidad a los genocidas por la dilatación en el juzgamiento y parcelación de los juicios. Sus palabras resonaron en el recinto tras denunciar ante los propios jueces que la gran parte de los represores no han sido juzgados, asimismo como la mayoría de compañeros detenidos desaparecidos que aún no han sido tratados como casos para su juzgamiento.

Tal cual lo relató Guillermo en su testimonio, hace más de treinta años que desde la Asociación de Ex Detenidos-Desaparecidos -que hoy conforma junto a atrás organizaciones el colectivo "Justicia YA!"-, se viene trabajando y luchando contra la impunidad que se les garantiza a los genocidas: "Antes de retirarme quiero hacer un par de consideraciones. Una es con respecto a la dilatación de estos juicios. El juicio anterior fue por ocho represores y este es por cinco de los cuales hay tres que vienen por cadena de mando. Me resulta absolutamente incomprensible que estos tres represores no hayan formado parte de Vesubio I. En estos cuatro años que suceden Vesubio I y Vesubio II es imposible que se haya acumulado alguna prueba distinta que hubiera justificado este retraso. La responsabilidad como cadena de mando está establecida por organigramas (...) y resulta que si amerita el caso de Cendón porque estaba prófugo, el caso de Cacivio porque no conocíamos el nombre, es absolutamente pertinente que formen parte de este juicio (...). De esta forma lo que estamos haciendo, es dilatar. Estamos cortando como si fuese en fascículos estos juicios. En la próxima tanda yo voy a tener la mejor voluntad del mundo en volver a colaborar, si es que lo mío es una colaboración, pero no le puedo asegurar a ninguno de ustedes que yo efectivamente pueda venir. Esto se llama IMPUNIDAD. (...) La Asociación de Ex Detenidos Desaparecidos y La Comisión de Amigos del Vesubio le entregamos a la Instrucción, al juez Rafecas, lo que nosotros llamamos el Tratado de Reunión de Datos (TRD) con nombre, apellido, apodo, nombre militar, circunstancias en que se menciona a estas personas, donde figuran no menos de sesenta, setenta represores

res y no se investigó nada, no se elevó (a juicio) nada. Sucede lo mismo con el caso de homicidios, no puede ser que mi compañero Luis Pérez todavía esté esperando que alguien pague por su asesinato. Digo Luis Pérez porque era mi compañero, pero todos eran compañeros míos... todos eran compañeros fuesen de la organización que fueran, católica, gremial, política, todos eran compañeros. ¿Cuál es la justificación por la cual ustedes no acusan? Yo sé por qué ustedes no acusan, porque a ustedes no se los elevaron. Escuché por ahí que quizás para un Vesubio III vendrían homicidios. Yo no les puedo garantizar que voy a estar en Vesubio III, la gente tenemos la pésima costumbre de morirnos, esto es lo que le pasó por ejemplo a Emilia la madre de Cavallo, a Antonia la madre de Roberto Cristina, a los padres de Saúl Micflik, falleció el hermano de Semán y no hay un atisbo de justicia. Y acá no se trata de hacer como que se hace, como decía mi compañera fallecida Adriana Calvo, queremos justicia y no con un tiempo de goma, la justicia se tiene que dar en un determinado tiempo."

Genocidio

Desde el retorno de la democracia en 1983, venimos sosteniendo que los crímenes cometidos por la dictadura se enmarcan en lo que el Derecho internacional denomina genocidio. En nuestro país, la Convención Internacional para la Prevención y Sanción del Delito de Genocidio ha sido ratificada por el Decreto-Ley 6.286/1956 promulgado el 9 de abril de 1956, jerarquizándose en el bloque de constitucionalidad federal al ser incluida por vía del artículo 75, inciso 22, de la Constitución Nacional reformada en 1994. Según esta norma se entiende por crimen de genocidio cualquiera de los actos mencionados a continuación, perpetrados con la intención de destruir, total o parcialmente, a un grupo nacional, étnico, racial, o religioso como tal: a) Matanza de miembros del grupo; b) Lesión grave a la integridad física o mental de los miembros del grupo; c) Sometimiento intencional del grupo a condiciones de existencia que hayan de acarrear su destrucción física, total o parcial; d) Medidas destinadas a impedir los nacimientos en el seno del grupo; e) Traslado por la fuerza de niños del grupo a otro grupo.

Todo genocidio implica también la comisión de crímenes contra la humanidad, pero no es así a la inversa, ya que éste último representa el ataque "discriminado" a determinados grupos de dicha población a fines de lograr la destrucción parcial del propio grupo, que produce con su ausencia la transformación de la sociedad de acuerdo a los valores que querían implantar los represores. Justamente los partidos políticos, sindicatos, agrupaciones estudiantiles, agrupaciones barriales, etc. fueron los blancos centrales de la dictadura para intentar arrancar de raíz los proyectos revolucionarios que, con sus variables, tenían

en vilo los intereses del imperialismo, las multinacionales, y la gran burguesía local.

No resulta extraño que el juzgamiento a los genocidas se parcele, se dilate e intente garantizar la impunidad. Reconocer el genocidio implica reconocer el por qué se desapareció a los camaradas y compañeros, que a partir de la organización política eran el escollo principal para la consolidación del modelo entreguista y pro monopólico que la dictadura consolidó y aún sigue vigente, en su esencia, en la actualidad.

Hoy la utilización política por parte del gobierno se desnuda no sólo cuando oculta las banderas levantadas por los camaradas de los 70 y su proyecto revolucionario; el intento de hacer de los centros clandestinos de todo el país sitios en el que se mancille la memoria de los compañeros desaparecidos, lleva implícita la reconciliación con los beneficiarios de aquella dictadura. Al mismo tiempo que recicla la represión, cuando criminaliza a los luchadores o los reprime con las mismas fuerzas de seguridad que formaron parte del plan genocida.

En este sentido las palabras finales del compañero, reivindicando la militancia partidaria y revolucionaria, y a los camaradas desaparecidos, podrían resumirse en un pasaje de su testimonio en el que responde a uno de los jueces, quien dice: "somos jueces no justicieros".

Lorusso responde: "Quiero agregar que los comprendo, no estoy de acuerdo porque creo que la justicia es lo primero y tengo muchísima confianza. Muchísima confianza, en los jóvenes, que se vuelcan a tomar las banderas de los compañeros, y que hacen que las orga-



Guillermo Lorusso declarando el pasado 5 de junio

nizaciones se revitalicen, como el partido, como la Asociación (Asociación de Ex Detenidos Desaparecidos). En eso tengo absoluta confianza".

Su relato fue acompañado por decenas de camaradas, compañeros y familiares que presenciaron la audiencia, quienes ovacionaron su testimonio, conmemoraron a los compañeros desaparecidos y repudiaron, escrachando la figura del Represor "El Francés".

Abraham Hochman, Roberto Cristina, Szerszewiz Ernesto, Ester Gersber de Diaz Salazar, Norma Falcone, Guillermo Enrique Morralli, Hector Hugo Cavallo, Ruben Kriscautzky, Luis Miguel diaz Salazar de Figueroa, Poltarak Mauricio, Montero Jorge, Beatriz Perosio, Micflik Saúl, Elias Semán, Martin Vázquez, Hugo Vaisman, Victor Voloch, Luis Pérez. ¡PRESENTES!

¡30.000 COMPAÑEROS DETENIDOS-DESAPARECIDOS, PRESENTES!

**Mariano Delli Quadri
Abogado de CADEP en Justicia YA!**

Centro clandestino de detención "El Vesubio"

El campo de concentración Vesubio, ubicado entre el Camino de Cintura y la Autopista Riccheri empezó a funcionar en agosto de 1975 durante el gobierno de Isabel Perón, más de seis meses antes del golpe genocida del 24 de marzo de 1976 bajo el nombre de "La Ponderosa".

El caso particular del CCD "El Vesubio" es una muestra del plan sistemático que concretó la última dictadura militar. Fue el plan genocida ejecutado por la dictadura para arrancar de cuajo, exterminando sistemáticamente, a las fuerzas antiimperialistas y revolucionarias.

Hacia fines de 1977, nuestro partido -entonces Vanguardia Comunista- formaba parte del movimiento que iniciaba las rondas de Plaza de Mayo y se reunía en la Iglesia de Santa Cruz, aquel que juntó el dinero para publicar la primera solicitada por los detenidos desaparecidos. Es aquí, precisamente, donde se produce el secuestro, comandado por Astiz "El Infiltrado", de Azucena Villaflor de De Vincenti y otros concurrentes.

Del total de los once desaparecidos en aquella oportunidad, cinco pertenecían a VC. Entre las Madres estaban, Esther Balestrino de Cariaga y María Eugenia Ponce de Bianco, las dos monjas francesas Alice Domon y Leónie Duquet, los dos activistas Remo Berardo y José Julio Fondeville, y entre nuestros camaradas figuraban Angela Aguad de Genovés, Raguél Bulit, Patricia Oviedo, Gabriel Eduardo Orane y Horacio Elbert.

En el año '78 la dictadura, que venía arremetiendo con toda su furia contra las fuerzas revolucionarias desde el 24 de marzo del '76, acusó de instigadoras de la "guerrilla fabril" a las distintas organizaciones políticas, sociales, gremiales estudiantiles, culturales, etc. que se manifestaban contrarias al plan de entrega y miseria que se pretendía implantar. Es en ese entonces donde se produce el descabezamiento del Partido, son secuestrados y llevados (la mayoría de ellos) a "El Vesubio". La mayor parte de estos compañeros continúan desaparecidos.

Gestamp

Una lucha y sus enseñanzas



La pelea de Gestamp concentró la atención del movimiento obrero no solo de la zona norte del Gran Buenos Aires, sino de toda el área metropolitana.

La pelea de los trabajadores viene teniendo en la primera fila a los empleados del Estado, con los docentes a la cabeza. Con la toma de la planta de Escobar durante varios días, este sector de los obreros de la gran industria dio un paso al frente.

Gestamp es una autopartista española que produce para las terminales automotrices más importantes como Fiat, Volkswagen e Iveco. El conflicto comen-

zó con la "suspensión" de 69 trabajadores, estrategia que la empresa se dio para despedir a aquellos que tenían enfermedades laborales causadas por los exigentes ritmos de producción, junto a los activistas. A comienzos de mayo, ante la ausencia de una notificación formal, los trabajadores que habían sido suspendidos se presentaron a trabajar normalmente, lo que la empresa tomó como causa de despido. Al día siguiente llenaron la planta de efectivos policiales. Los trabajadores respondieron con distintos cortes de calle, pero fue la ocupación de la planta por parte de nueve de ellos lo que marcó un quiebre

en la lucha.

La presión contra esta lucha fue descomunal. Los directivos de Gestamp reiteraron que los despidos habían sido con causa, mientras hacían que la policía aislara a los ocupantes del resto de los trabajadores. La burocracia de SMATA sacó una solicitada con el peor estilo fascista de los años oscuros llamando con muy poca sutileza a reprimir. Por su parte, Cristina Kirchner instó por cadena nacional a Scioli a "resolver" el tema.

En ese marco el ministerio de Trabajo provincial dictó la conciliación obligatoria, por la cual la empresa debía reincorporar a los despedidos por 15 días. Si el mismo Scioli que no dudó en acudir a las fuerzas de seguridad en Kraft, esta vez buscó una salida negociada, se debe a dos cosas: la decisión firme de los obreros que encararon la toma, sumada a la amplia solidaridad que recogieron, daban por seguro que la represión iba a ser resistida, con resultados impredecibles; esto, en el contexto de la carrera presidencial que afronta el bonaerense, hubiera sido una mancha difícil de borrar.

Dictada la medida, la presión se redobló. En ese sentido fueron elocuentes las declaraciones de la ministra de Industria Débora Giorgi, que amén de no ser una de las figuras más significativas del gabinete nacional, sí lo fueron sus palabras respecto de que así no se re-

suelven estas cosas. La posibilidad de un triunfo espantó al gobierno, las automotrices y la burocracia, empeñados en contener una "paz social" incierta en medio de la crisis. Siempre con la mira puesta en 2015, Scioli borró con el codo a gusto de las multinacionales, dándole un duro golpe a los trabajadores. Si bien la lucha continúa la situación es compleja y de difícil resolución sin medidas de fuerza dentro de la planta.

Queda por balancear si no se relajó demasiado la guardia tras el dictado de la conciliación obligatoria, por más que se haya leído correctamente que la patronal trataría de eludirla. Sin embargo, lo más importante fue el desarrollo mismo de esta pelea, con métodos que buscaron llevar la lucha a fondo y con un importante acompañamiento desde el principio.

Las batallas por venir no serán menos duras, y como quedó demostrado, la posibilidad de concesiones por parte del gobierno y las multinacionales está reducida al mínimo.

El ejemplo de Gestamp es el piso desde donde hay que arrancar para elevarlo y profundizarlo, acompañado por la unidad de los sectores combativos, la izquierda y los que luchan que rodee de solidaridad cada conflicto y los unifique en una única lucha contra el ajuste en marcha.

F. P.

PBA y CABA

Se reunieron los Encuentros Sindicales Combativos Regionales

Al final del mes pasado se reunieron los regionales Oeste, Norte y Capital del Encuentro Sindical Combativo (ESC), tal como había sido resuelto en Atlanta en marzo pasado. Tales convocatorias fueron en el sentido de darle continuidad a esta unidad de los sectores antiburocráticos y combativos en la lucha contra el ajuste.

De los tres, el más significativo fue el de zona norte, epicentro de la lucha actual con la pelea de Gestamp. Allí confluyeron varios trabajadores de la gran industria (alimentación, mecánicos, gráficos, neumático, etc.), en donde en los últimos años se registraron avances de la izquierda, disputando contra la burocracia en un sector clave, además de los docentes nucleados en los Suteba combativos. Los otros dos estuvieron más bien circunscriptos al activismo organizado en las fuerzas convocantes. En el de Capital, tanto por composición como por nivel de organización, el grueso de los presentes fueron estatales, asistiendo también trabajadores del subte, aeronáuticos y empleados de Coca Cola, además de algunos docentes de media y no docentes de la UBA. Algo menos numeroso fue el de zona oeste, con la presencia de ferroviarios del Sarmiento, delegados del Hospital Posadas, docentes y algunos gremios privados.

Con sus particularidades, los encuentros orbitaron alrededor de la pelea de la autopartista de Escobar (mientras sesionaba el de Capital se dictaba la conciliación obligatoria), además de denunciar al gobierno y a la derecha en la oposición -Macri y Massa, principalmente- junto a la burocracia cómplice en la aplicación del ajuste, señalando también los límites de



Apertura del Encuentro Sindical Combativo de CABA, 31 de mayo pasado

la burocracia opositora que después del paro del 10 de abril sacó el pie del acelerador. A ello se sumaron la ratificación de varios puntos programáticos y la incorporación de otros nuevos que dan cuenta de lo específico de cada lugar, el acuerdo en avanzar hacia un paro nacional de 36 horas y la preparación de un nuevo Encuentro Nacional que incorpore a más sectores antiburocráticos.

Estos encuentros, en sintonía con el que se reunió en marzo, arrojaron como resultado principal otro paso de avance en la unidad programática; no en el sentido de los puntos aprobados (que, con matices, son compartidos por el arco de las fuerzas antiburocráticas y combativas), sino en el hecho de poder plantearlos de conjunto. Esta es la premisa que permitió poder avanzar en dirección a la intervención unificada del 10/4 o del acto unitario del 1° de Mayo.

Este logro debe ser valorado. De la misma manera cabe destacar que, al igual que en Atlanta, fue prácticamente lo único en lo que se avanzó. El ESC no despegaba todavía hacia ser el centro de la lucha contra el ajuste. Esto se ve con claridad en el debate respecto de la actitud a tener con la burocracia de Moyano, Barrionuevo y Micheli, en donde la posición mayoritaria es la de exigirles que se pongan a la cabeza del plan de lucha. En la misma tónica puede entenderse la ausencia de medidas de lucha concretas que preparen el terreno para las 36hs, o el aplazo sin fecha para la convocatoria al próximo Encuentro nacional. Esta falta de iniciativa deja a los sectores combativos a merced de la burocracia y sus tiempos, que están más ligados al recambio electoral por arriba que a las necesidades de los trabajadores y el pueblo.

En este marco, cierta tendencia a la autorreferencialidad de las fuerzas mayoritarias puede atentar contra la ampliación del ESC hacia los vastos sectores organizados de los trabajadores que no se identifican con el FIT, cuestión que en estos encuentros se sintió y que a la larga puede debilitar a esta iniciativa.

Nuestro partido impulsa la unidad del combativismo, la izquierda y los que luchan para poner el eje en la lucha contra el ajuste en los propios intereses de los trabajadores, con independencia de la burocracia y del juego electoral. Esa es la disputa que esta hoy planteada en el ESC, para que además de ser un espacio de unidad de acción pueda avanzar en ofrecer una perspectiva política a la lucha de los trabajadores y el pueblo.

Facundo Palacios

Chaco

“Que se vaya Ivanoff”:

Represión y crisis política en Chaco



La oposición popular al gobierno de Ivanoff crece y el pasado 4 de junio una multitudinaria movilización de la Multisectorial Contra el Ajuste, que nuclea a trabajadores estatales, docentes, movimientos de desocupados, estudiantes y partidos de izquierda, que en este caso sumó a pueblos originarios y campesinos del interior del Chaco, llevó los reclamos más urgentes a la Casa de Gobierno, donde lo esperaba un descomunal operativo policial.

Los trabajadores ya no aguantan más esta situación y es lo que motiva su lucha a fondo: por ejemplo en la Salud Pública hay precarizados que ganan entre 400 y 600 pesos que tienen que cumplir entre 4 y 8 horas diarias de lunes a lunes y con franco -a veces- de una vez a la semana. En los Hospitales Perrando y Pediátrico se posponen 200 cirugías actualmente, por falta de anestésicos e instrumentistas. Se está utilizando hilo de tanza (el que se usa para pescar) para operar, ya que no cuentan con el insumo adecuado. En la farmacia del hospital escasean medicamentos y

algunos desde principio de año. Por su lado los pueblos originarios entre sus reclamos está el agua, al que el gobierno proveía en camiones pero ahora les ha quitado y los sueldos docentes que no cubren fin de mes describen la crisis que han decidido que la pague el pueblo. Lejos de dar una respuesta a sus reclamos, el garrote estuvo a la orden del día: la policía dio inicio a una brutal represión en todo el centro de la ciudad en busca de los manifestantes y que duró casi toda la tarde dejando como saldo más de 100 heridos y una veintena de detenidos. El gobierno ordenó el pedido de captura de dirigentes gremiales y amenazó con allanar locales de sindicatos y organizaciones políticas. Ivanoff desde que está a cargo de la gobernación advirtió que no permitiría las protestas sociales: la Multisectorial Contra el Ajuste, toda vez que moviliza es intimidada con una disposición de una jueza que establece como se debe protestar y si no se obedece ordena el desalojo. Así se procedió a la represión del 7 de mayo y el último 4 de junio, es decir 2 represiones en menos de un mes. Esto evidencia

que en Chaco ya se aplica la política represiva kirchnerista, sin la necesidad de la aprobación de una ley antipiquetes. La profundización de la criminalización a los que luchan de Ivanoff se corresponde con el discurso condenatorio a la protesta social de Cristina Kirchner en el congreso y como lo demuestra esta provincia la represión solo empuja a la rebelión de los trabajadores y los demás sectores populares.

La falta de soluciones a los reclamos populares y el ensañamiento represivo, alimentó más la bronca y aceleró la crisis en la provincia: el gobierno profundiza su aislamiento y mientras se desarrollaba la movilización del 9/6, desertaron la ministra de gobierno Lidia Cáceres y el de Salud Morante y suman tres los funcionarios de gobierno que renunciaron, ya que semanas anteriores hizo lo propio Julio Sotelo, secretario de Gobernación.

La visita de Capitanich al Chaco, este último fin de semana, tuvo por propósito alinear al PJ y poner paños fríos al conflicto social creciente y planteó una tregua. Pero lejos de responder a las demandas de los sectores en lucha hizo un llamado abstracto al dialogo en un intento de despegarse del gobernador interino.

La Multisectorial Contra el Ajuste continúa con el plan de lucha y luego de la bestial represión del 4 de junio, la consigna de Fuera Ivanoff se gritó con más fuerza y es su lucha sostenida la que ha detonado la cuenta regresiva para Ivanoff y su gabinete.

En estas condiciones, junto con el programa reivindicativo se impone la necesidad de sostener el plan de lucha en las calles para que se vaya el fascista que

se mantiene en la gobernación apoyado en el aparato represivo del estado.

Si el gobierno no abre la mano y responde al conjunto de demandas largamente postergadas, y prevalece la intransigencia, vamos a un escenario aún más virulento.

La clave pasa por no abandonar el protagonismo callejero que es el que ha permitido hacer escuchar los reclamos populares. En consecuencia, alertamos sobre el riesgo de seguir las falsas salidas a la crisis que proponen algunos sectores, consistentes en depositar expectativas en el accionar de la Legislatura provincial, tales como impulsar un juicio político a Ivanoff, o reclamar un adelantamiento de las elecciones. Impulsar en estas circunstancias cualesquiera de estas variantes implica ceder la iniciativa política a los diferentes bandos de ajustadores que habitan la cámara de diputados, facilitándoles la tarea de recomponer su gobernabilidad tan preciada, y alejando en igual medida las posibilidades de conquistar el programa de unidad. Contrariamente, la resolución de la crisis política será favorable a los intereses obreros y populares en la medida que se amplíe y profundice la unidad en la lucha expresada hoy en la Multisectorial Contra el Ajuste, avanzando en dirección a un Chaqueñazo que acabe con este gobierno enemigo de los trabajadores. Cuanto más se logre avanzar en esta orientación, más provechosa será esta experiencia para las necesidades actuales de la clase obrera y el conjunto de los oprimidos de toda Argentina.

Sergio Fontana

Automotrices en Córdoba

Basta de suspensiones y despidos

El secretario de Prensa del SMATA cordobés, Leonardo Almada, dio a conocer al finalizar la primera semana de junio que la Automotriz Iveco, perteneciente al grupo Fiat y principal sponsor de “Fútbol para Todos”, prolongará las suspensiones de personal iniciadas en mayo hasta el 16 de junio y que la empresa ofreció retiros voluntarios con “mejoras económicas”.

En sus declaraciones a la prensa, y como indica el manual del buen dirigente pro patronal, Almada se esforzó en explicar los beneficios económicos de los retiros voluntarios, dejando claro nuevamente para quién juegan él y el resto de la dirigencia traidora del SMATA con Pignanelli a la cabeza; como lo hacen en Gestamp, siempre defendiendo las multimillonarias ganancias de las automotrices a costa de que la crisis del sector sea pagada por los trabajadores, con suspensiones y despidos, muchos en cla-

ve persecutoria hacia los obreros que se organizan contra el ajuste en marcha.

Luego de la devaluación de comienzos de enero, en los primeros cinco meses del año la producción automotriz registró una caída interanual de 22,2%, mientras que las ventas a concesionarios cayeron un 32,3%, ante lo cual, con la obsecuencia de la dirección burócrata de la UOM y el SMATA, las empresas Fiat, Iveco, Volkswagen y autopartistas como Montich, entre otras, están aplicando semana a semana un nefasto régimen de suspensiones y despidos para salvar la supercaja que hicieron en la década ganada, dejando a miles de trabajadores con un único futuro cierto: la necesidad de organizarse y dar pelea para enfrentar este ajuste feroz que tiene más despidos en puerta.

En lo que va del año las suspensiones suman cerca de 15 mil trabajadores en todo el país. Por ejemplo en Córdoba la firma alemana Volkswagen ya va

por el millar, en Iveco 550, en Montich 490 y despidieron a 35 obreros contratados y una cifra similar de trabajadores efectivos y la suma crece en ciento de empresas, junto con la bronca de los trabajadores de las terminales automotrices, autopartistas y metalúrgicas.

Tal es así que por la presión de las bases, el pasado 28 de mayo la UOM Córdoba que dirige Rubén Urbano, con el tímido ok de la UOM nacional del kirchnerista Antonio Caló, realizó un paro con movilización desde puerta de fábrica reclamando contra las suspensiones; nada de hablar de aumento salarial, ni cuestiones que incomoden al gobierno nacional. De hecho, Caló en declaraciones a la prensa, desligó al gobierno de responsabilidad, como si estas medidas no estuvieran dentro del marco de un ajuste generalizado de bajos salarios, inflación y represión. Solo se limitó a decir que “cesen con los despidos” y que, “por lo menos, suspendan” a

sus empleados con el pago del “60 por ciento”(www.iprofesional.com/ 28 /05/14). Deploable. El SMATA brilló por su ausencia y la UOM salió para pedir condiciones dignas de suspensión.

Lo interesante es que la movilización estuvo dividida: por un lado toda la dirección traidora del sindicato y por otro, por un numeroso grupo de trabajadores que bajo una bandera con claras consignas antiburocráticas y de lucha, de aumento salarial, contra los despidos y suspensiones y contra las direcciones sindicales, en aras de recuperar el sindicato para los trabajadores, cantaron toda la marcha contra la burocracia que no tuvo más que hablar con el telón de fondo de los reclamos de ciento de trabajadores que no comen vidrio.

Si se está en la calle es porque los trabajadores combativos y antiburocráticos, desde las bases y con fuerza le están dando pelea a las patronales y sus ruedas de auxilio en los



sindicatos y en las 5 de centrales obreras, que hacen oídos sordos ante la militarización de Gestamp o la represión a los trabajadores en Chaco, por dar solo algunos ejemplos.

Se están llevando adelante los Encuentros Sindicales Combativos Regionales en varios lugares; y en Chaco se plantea un espacio de coordinación en la Multisectorial contra el Ajuste.

Frente a esta situación se hace imprescindible que en Córdoba pongamos en pie una coordinadora del combativismo la izquierda y los que luchan, para organizar en las calles, las tomas de fábricas y puebladas, un plan de lucha que derrote el ajuste. En la cuna del clasismo, y con éste como norte, con la bronca por abajo y el arriba preocupado, hay condiciones para dar la pelea.

Julia Quinteros



Neuquén

Elecciones de autoridades en la UNCo

Durante los días 15, 16 y 17 y con la segunda vuelta del 29 y 30 de mayo, se desarrollaron las elecciones para renovación de autoridades (Rector, Decanos, Directores de Asentamiento) y representantes en el Consejo (para Directivo y Superior).

La elección a autoridades

Para las elecciones a Rector se presentaban 3 listas. Vega (MPN-K) actual rectora, Crisafullo (K-MPN) y Tiscornia (PCR). Luego de una primera vuelta donde ninguno de los candidatos logró superar el 50% y donde existió una diferencia muy pequeña entre Vega y Tiscornia, el sistema de ponderación generó que el Rectorado quede en manos de una disputa entre el los sectores que mantienen una alianza con el kirchnerismo y el MPN.

Estos son los sectores que acuerdan con la entrega de YPF a Chevron, la reforma de los planes de estudio alineados con los planteos de la LES y la CoNEAU, coinciden con la entrega y la represión impulsada desde el gobierno provincial y nacional.

La política impulsada desde las organizaciones estudiantiles combativas con independencia del gobierno y las autoridades impulsaron el rechazo a estas elecciones con una posición activa llamando al voto programático, nulo o blanco rompiendo "la veda", política contó con una gran adhesión.

Que Crisafulli haya sacado una pequeña diferencia frente a Vega hay que enmarcarlo en un proceso donde en varias facultades existió un recambio de auto-



ridades que refleja más que un triunfo de aquellos candidatos, un rechazo a la actual conducción que vienen llevando adelante estas autoridades en la Universidad y que la posición estudiantil asumida en un rechazo a estas elecciones se tiene que transformar en acciones concretas frente a estas nuevas autoridades.

La elección de representantes estudiantiles

En la elección de representantes estudiantiles las organizaciones combativas obtuvieron muy buenos resultados en general. Sin embargo, en aquellos lugares donde no pudieron constituirse frentes unitarios, el kirchnerismo y las listas aliadas a las autoridades han po-

dido arrebatarse representantes. Producto de esa división a nivel de Superior, Compromiso y la Indio Solari (ambas K) lograron obtener un avance en la representación, que no es reflejo de lo que sucede en los distintos establecimientos donde Compromiso viene en retroceso perdiendo el año pasado el Centro de estudiantes de Ciencias del ambiente y salud como resultado de un frente unitario.

La pelea por llevar adelante el programa estudiantil

Si hay algo que estos resultados demostraron es por un lado, la estructura antidemocrática presente en la universidad donde la reforma estatutaria no fue una solución, y por el otro, y más impor-

tante, la voluntad de un gran sector por un verdadero cambio en Comahue que viene expresándose en las movilizaciones a Superior por subsidios, contra la reforma de los planes de estudio como sucede en la Facultad de Ciencias, el apoyo a los sectores en lucha como lo son Cerámica Neuquén, la solidaridad con los damnificados por el temporal o la puesta en discusión de qué autoridades tenemos como sucedió en Medicina donde llegó incluso hasta la apertura sumarios y denuncias penales al ex-decano de la facultad por los abusos de poder cometidos.

Continuar ese camino, entendiendo que la unidad fue lo que logró en cada uno de estos casos avanzar, se vuelve fundamental.

En los meses sucesivos se vienen las elecciones de Centro de Estudiantes donde el combativismo estudiantil tiene que ser una opción producto de las acciones que se vienen realizando, apostando a la coordinación y los frentes unitarios allí donde sea posible.

Esto se debe realizar entendiendo que a la par es imprescindible solidificar las construcciones nuevas que van en ese sentido apostando al crecimiento.

Desde allí es donde se podrá a la vez, dar pasos de avanzada en el enfrentamiento con la política de ajuste, entrega y represión que vienen impulsando el gobierno nacional y el provincial en momentos donde el boom Vaca Muerta genera una especie de oasis en la región pero que solo es para un pequeño sector y fundamentalmente para las petroleras.

Agustín Volodia

Profesorados CABA: Alicia Moreau de Justo Intentos de avanzar contra la educación

El gobierno nacional sigue decidido a hacer pasar el ajuste también en los terciarios. El único plan jurisdiccional que sigue intentando aplicar, junto al gobierno porteño, viene a reducir horas docentes dejando a profesores sin trabajo y favoreciendo el cierre de cursos, reduciendo la especificidad de las carreras en aumento de materias pedagógicas para generar docentes contenedores de las problemáticas sociales de los estudiantes.

Hace ya dos años que los estudiantes y docentes del Alicia M. de Justo se vienen organizando y diciéndole no a estas reformas, frenando a ambos gobiernos. Este año tanto Nación como Ciudad, decididos a avanzar con este plan, volvieron a llamar a los docentes a las reuniones de trabajo en base a una propuesta donde se podrían tratar más amplia-

mente todos los contenidos que se quisieran. La realidad es que no existen nuevas leyes o decretos que contradigan las que rigen al único plan, por lo que estas "nuevas" mesas de trabajo solo son una antesala del mismo ajuste. El Consejo Directivo y un sector de docentes ya están trabajando en favor de estas reformas, elevando los planes y vaciando las diferentes instancias de debate de la totalidad de la comunidad educativa.

Ante este panorama los estudiantes y docentes tienen una tarea fundamental debatiendo con toda la comunidad educativa para definir cómo avanzar, a través de la organización, la unidad con el resto de los terciarios y todos los sectores en lucha para frenar el ajuste que quiere descargar sobre la educación.

Julieta Ramos

Neuquén Basta de impunidad

La Multisectorial Contra la Represión de Neuquén, que viene teniendo un trabajo de acompañamiento a las familias de víctimas del gatillo fácil: Brian, Matias y Willy, participaron durante la semana del 9 de junio, del juicio por el asesinato de "Willy" Gutierrez y de la movilización al cumplirse un nuevo aniversario de la desaparición de Sergio Ávalos.

El sábado 30 de noviembre del año pasado, Neuquén se encontró conmovido al conocerse la noticia del asesinato de "Willy". El joven era testigo clave de la muerte de Brian Hernández en manos del policía Salas. La respuesta fue inmediata y desde la Multisectorial se convocó a una movilización para ese día y ATEN, SOECN y ADUNC lanzaron un paro para esa semana. Esta respuesta tan rápida es producto de que se intentaba encubrir este asesinato y a sus res-



ponsables, la Policía Neuquina, el Ministro de Seguridad y el gobierno de Sapag y los K, en lo que viene siendo la criminalización y estigmatización de la juventud pobre.

El viernes 13 se realiza una movilización en la ciudad de Neuquén exigiendo justicia por Sergio. A 11 años de su desaparición del boliche Las Palmas donde están implicadas las fuerzas de seguridad, la causa Ávalos sigue sin avanzar. Luego del pedido del pase de Carátula a Desaparición Forzada el juez que lleva la causa de declaró incompetente en una nueva maniobra para encubrir una verdadera dirección en la cual investigar. La Multisectorial participará y leerá un comunicado dirigido a exigir la investigación de la policía y el poder político que viene encubriendo dicha desaparición.

Corresponsal

Santa Cruz

Liberaron a trabajadores detenidos

El pasado martes 27 de mayo, liberaron a Jorge Armoa, Néstor Vivares y Martín Oñate, los tres petroleros presos injustamente por reclamar mejores condiciones laborales en la empresa BACS S.A de Las Heras, tras varios meses de permanecer detenidos. Este es un triunfo de la lucha de los familiares, organizaciones obreras y populares, de

derechos humanos y partidos políticos de izquierda que lucharon unitariamente por la liberación de los compañeros.

Ante este triunfo es que se deben redoblar los esfuerzos y avanzar hacia la absolución a los petroleros de Las Heras y todos los detenidos y procesados por luchar.

Corresponsal

La unidad obrero-estudiantil

La historia argentina nos brinda ejemplos claros de la importancia de la unidad de obreros y estudiantes en la lucha de clases. En el período de luchas populares que rodearon al Cordobazo, estallaron decenas de rebeliones en todo el país contra las medidas económicas y de persecución política implementadas por los sucesivos gobiernos.

En su mayoría, estos episodios contaron con la participación activa de un movimiento estudiantil que se volcaba a las calles con sus propias reivindicaciones, como los comedores estudiantiles, el presupuesto educativo y los contenidos de la enseñanza. La unificación con el movimiento obrero se daba en las calles, en las movilizaciones, en el apoyo a las huelgas y, especialmente, en el enfrentamiento contra un blanco político compartido: el gobierno militar de la llamada "Revolución Argentina". Décadas más tarde y llegan-

do al fin del ciclo kirchnerista, las clases dominantes buscan descargar el ajuste sobre los trabajadores y sectores populares en general, para guardar sus ganancias frente a la crisis económica. En este marco, con suspensiones y despidos en varias industrias, la lucha del movimiento obrero comienza a ocupar el centro de la escena mediante la defensa del salario, los puestos de trabajo y las conquistas laborales.

Este nuevo despertar impacta en el movimiento estudiantil, que retoma las banderas de la unidad con el movimiento obrero. Tal es el caso de la autoperitista Gestamp, cuyos trabajadores fueron acompañados -entre otros- por varios centros de estudiantes de la UBA, que movilizaron a la puerta de la planta, difundieron el conflicto, colaboraron con el fondo de huelga y participaron de los cortes de calle en CABA, llevando la pelea al interior de las Facultades para co-

sechar la solidaridad estudiantil.

Por otro lado, los estudiantes universitarios y terciarios del Chaco -parte de la Multisectorial contra el Ajuste- movilizaron el pasado 4 de junio en defensa del salario de docentes y estatales, por los derechos de los pueblos originarios y en reclamo por aumento presupuestario para la educación.

La jornada cosechó el apoyo y la solidaridad en todo el país luego de la violenta represión de la policía del gobernador interino Bacileff Ivanoff, socio de Capitanich. La misma voluntad de lucha entre los estudiantes se manifiesta contra la condena a cadena perpetua de los trabajadores petroleros de Las Heras, o durante el paro del 10 de Abril con los sectores antiburocráticos, y también en Córdoba contra la instalación de Monsanto o el desalojo de Villa Maternidad, en Buenos Aires con los docentes y su histórica huelga, en Rosario con los docentes de



Corte por Gestamp donde se hizo presente el Centro de Estudiantes de Ciencias Sociales de la UBA, mayo pasado.

COAD, en Neuquén contra la desidia oficial frente a las terribles inundaciones y en el acto unitario del 1ro de Mayo en todas las plazas del país, por mencionar algunos ejemplos.

En ese camino fueron también las conmemoraciones del Cordobazo realizadas en varias universidades el pasado 29 de mayo con muestras de fotos, proyección de documentales, obras de teatro, peñas y un acto frente al Congreso en CABA, que manifestaron la vigencia de

la rebelión popular en la situación actual.

Estos son solo algunos ejemplos de una tendencia que recorre al movimiento estudiantil, de sumarse a los conflictos obreros y populares en todo el país.

Es importante profundizar en esta dirección para forjar concretamente la unidad de los que luchan y derrotar el ajuste y la represión del gobierno nacional.

David Paz

Los altos costos de ser universitario: el ajuste K recae sobre las espaldas del pueblo



Como se dice comúnmente la inflación va por el ascensor y los salarios por la escalera.

La vivienda

La permanencia de los estudiantes en la universidad es cada día más complicada. Aquellos que migran desde el interior a las grandes ciudades con el fin de estudiar, deben sortear como primer obstáculo el alquiler de la vivienda. En los últimos tiempos los alquileres han subido de forma exorbitante, lo que es un gasto importante tanto para los pa-

dres que sustentan a sus hijos en pos de que puedan desarrollar sus carreras, como también para los estudiantes que trabajan o en la combinación de los dos. Sea en la forma que fuese, gran parte de los magros salarios se van en este rubro. La capa de los estudiantes-trabajadores o los hijos de trabajadores son los más afectados. Además del alto costo, lo que hay que sumar a la problemática de la vivienda son los requisitos que exigen para poder alquilar: dos garantías propietarias (de la misma localidad a instalarse) o una garantía propietaria y dos recibos de sueldo. No

sólo los estudiantes sufren este tema; la crisis habitacional se ha extendido a la gran mayoría del pueblo.

Materiales de estudios

El costo de la fotocopia varía mucho según el lugar del país donde se esté. Tomando como ejemplo las grandes ciudades (donde en general está más barato), el precio de la copia en un privado ronda en los \$ 0,38.- cada faz.

Gracias a los años de lucha del movimiento estudiantil, en la mayoría de las universidades la fotocopiadora ubicada en la facultad depende de la secretaría de material de estudios del centro de estudiantes.

Se supone que si hay conducciones de centro de estudiantes honestas y democráticas el precio de la fotocopia debe ser inferior al del privado, ya que el objetivo principal no está en obtención de ganancia. Pero aún en estos casos el valor de las máquinas son a precio dólar y, devaluación mediante, las fotocopias aumentaron. El problema se resolvería si hubiese una política por parte de las autoridades universitarias de subsidios a las materiales de estudios.

El boleto de transporte

Salvo alguna que otra excepción, la regla es que a nivel nacional los estudiantes universitarios no poseen medio boleto. Y el costo de pasajes en las grandes ciudades está por encima de

los \$ 4- en promedio.

Sumado a estos tres puntos hay que incluir los costos de impuestos, comida y los gastos de vivir en general.

Así se expresa la década "ganada".

Universidades que en su producción científica están volcadas a aumentar los bolsillos de los grandes monopolios ligados al proyecto soja dependiente y agro-minero exportador. El gobierno K ha otorgado, en particular, un impulso presupuestario a las carreras de las ciencias duras con el fin de generar mayor valor a los productos primarios del agro. Pero en general el ahogo presupuestario sigue existiendo debido a que la inversión en educación es por detrás de la inflación. Muestra de ello son los magros salarios docentes o el estado edilicio de varias casas de estudio.

Los estudiantes estamos dentro del bando sobre el cual el gobierno nacional viene aplicando un sistemático ajuste. Si bien en los últimos dos años el movimiento estudiantil está en una situación de relativo amesetamiento, el costo de vida es algo que se sufre y tarde o temprano esta situación va a poner de manifiesto la rabia que está latente.

Desde la defensa de las demandas específicas del sector, confluir unitariamente con el resto del pueblo para quebrar el plan de ajuste impulsado por los k y aplaudido por la mayoría de la oposición electoral es el objetivo político que tenemos por delante.

R.P.



Formación

La relación vanguardia-masa y el Partido



Cuando tratamos el tema de lucha económica y lucha política decíamos que “el secreto de la articulación de ambas formas de lucha de los trabajadores, económica y política, está en fundir la lucha espontánea de la clase obrera en un todo indivisible con la actividad del partido revolucionario”. ¿Pero cómo se da concretamente esta articulación? ¿Es un proceso lineal y acumulativo, o más bien cambiante, contradictorio, con avances y retrocesos continuos? ¿En qué consiste concretamente fundir la lucha espontánea de los trabajadores con la actividad del partido revolucionario?

El análisis de la relación vanguardia-masa

El concepto de vanguardia proviene del lenguaje militar y refiere a la parte de un ejército que se sitúa al frente de la formación, casi siempre constituida por los soldados más valientes y probados en combate. Dentro de la teoría marxista-leninista el concepto de vanguardia política está íntimamente ligado al de masa: hablamos de la vanguardia de la masa o del conjunto de los trabajadores.

Si analizamos, por ejemplo, a la clase obrera, dentro de su conjunto podemos diferenciar un sector pequeño que es la vanguardia y otro sector, siempre mayor, que denominamos masa. ¿Qué cualidad tiene la vanguardia que no tiene la masa? Es el sector más avanzado, que posee más experiencia en la lucha económica por sus intereses, es el sector más activo y más dispuesto a la lucha, que es capaz de guiar al resto gracias a su mayor experiencia y combatividad, que se ha ganado el respeto del resto de la masa y que posee una influencia real sobre el conjunto de la clase. Este análisis de ver cuál sector cumple el rol de vanguardia en un conjunto o masa no solo lo podemos hacer en una clase social sino en un sindicato, en una fábrica, en un taller, en una universidad o incluso en una sección de una empresa.

La vanguardia es un rol, por eso hablamos de cumplir el rol de vanguardia con respecto a la masa, sin la cual la vanguardia no es nada: se es vanguardia, se cumple el rol de vanguardia con respecto a la masa y de esto se desprende que es una relación. De ahí lo

de relación vanguardia-masa.

El partido y la vanguardia

Y aquí entra en juego un tercer concepto que es el partido revolucionario. El partido debe ser la vanguardia de la clase obrera. Debe agrupar sus mejores miembros, encarnar su experiencia, su espíritu revolucionario, su sacrificio ilimitado por la causa del proletariado. Pero para realizar su misión debe estar armado de la teoría revolucionaria marxista-leninista. Solo un partido consciente de su papel de vanguardia y capaz de elevar las masas proletarias a su conciencia de clase puede transformarla en una fuerza política independiente.

Para que se desarrolle un movimiento revolucionario no basta que exista la teoría revolucionaria. Deben existir hombres y mujeres que la lleven a las amplias masas de trabajadores para que pueda encarnarse en la lucha de la clase obrera. La fusión de la teoría revolucionaria y el movimiento obrero se da en la organización política de los trabajadores, o sea, en el partido revolucionario de vanguardia.

El partido se constituye así con la unificación de los obreros de vanguardia (los miembros más destacados y avanzados del proletariado) y los intelectuales revolucionarios (los elementos de la intelectualidad que han adoptado la posición de clase del proletariado y que se someten a su organización y disciplina) Ser el partido de la clase obrera no significa que toda la clase tiene que pertenecer al partido, sino que debe organizar a su vanguardia.

Veamos un fragmento de Lenin sobre este tema:

“Somos el partido de la clase que debe casi totalmente actuar bajo la dirección de nuestro partido, estrecharse íntimamente en torno suyo. Pero sería un error creer que, en el régimen capitalista, toda la clase o casi toda la clase se halla en condiciones de elevarse a la conciencia y a la actividad de su vanguardia, de su partido socialista. En el régimen capitalista, como puede observarse, la organización sindical puede llegar a englobar a toda o casi toda la clase obrera. Mas no comprender la extensión de nuestras tareas, restringirlas, sería olvidar la diferencia entre la van-

guardia y la masa dirigida por aquella, sería olvidar la obligación constante de la vanguardia de elevar progresivamente las grandes masas proletarias a su nivel” V. I. Lenin, Un paso adelante, dos atrás.

El partido y la masa

Si el partido de vanguardia no comprende la extensión de sus tareas y las restringe, o sea desciende al plano de la masa, de las meras reivindicaciones económicas y deja de lado la lucha política entonces ya no cumple su rol de vanguardia. Lo mismo es su extremo opuesto: si la vanguardia se desliga de la masa a la que dirige, abandona nuevamente el rol de vanguardia, ya que su deber es evitar el divorcio con la masa, debiendo ser capaz de dirigirla.

Y la dirección política de las masas se lleva a cabo concretando una línea política de masas. ¿Qué es una línea política de masas? La adaptación de la línea general del partido de vanguardia al trabajo y la lucha cotidiana de las masas en un frente concreto. ¿Cómo es posible?

Los militantes revolucionarios deben organizar a las masas en su lucha política sabiendo que el programa más correcto, si no está unido al combate diario y a los intereses y problemas concretos de ellas, no sirve de nada. El respeto y la confianza en las masas son fundamentales. Respeto por sus intereses espontáneos inmediatos y a largo plazo, lo que significa proponer tareas que partan siempre de sus intereses inmediatos pero que se dirijan a sus verdaderos intereses como clase, no quedarse solo en lo espontáneo; confianza en cuanto a que las masas pueden comprender y actuar de acuerdo a las tareas revolucionarias pero que le corresponde a los dirigentes movilizarlas en ese sentido.

A su vez el partido no sólo aspira a ser la vanguardia política de la clase obrera sino del resto de las fracciones de clase que pueden resultar sus aliados (campesinado, pequeña-burguesía, etc.). El partido entonces no solo debe convertirse en vanguardia de la clase obrera sino en vanguardia de todos los que luchan contra la opresión capitalista. Y sólo de esta manera, unificando a la masa del pueblo tras los postulados del proletariado, logrará cumplir con los objetivos que se propone y que en definitiva benefician a todo el pueblo.

El partido revolucionario es un organismo vivo y en constante movimiento y desarrollo, es la síntesis que reúne una extensa experiencia de lucha con un profundo conocimiento del medio obrero en un estrecho contacto con la acción y la vida cotidiana de las masas, junto con el análisis y la aplicación de la teoría revolucionaria marxista-leninista.

El partido debe cuidar celosamente y evaluar constantemente el grado y la fuerza de su ligazón con las masas, debe en todo momento auscultar el estado de ánimo de las masas e ir midiendo la voluntad de lucha a cada paso. Este análisis permite que el partido revolucionario en un momento determinado pueda concentrar todos sus esfuerzos y los dirija al objetivo supremo que es la conquista del poder político de la sociedad.

“El partido es el intérprete consciente de un proceso inconsciente. (...) Para ser de verdad intérprete consciente el partido debe saber establecer unas relaciones de organización que aseguren determinado nivel de conciencia y eleven sistemáticamente ese nivel” V. I. Lenin, Un paso adelante, dos atrás.

La revolución es un proceso de masas y la vanguardia jamás debe desligarse de las masas, nunca debe reemplazar a las masas, siempre debe conducir a toda la masa hacia adelante.

Roberto Craviotto

A 45 años del Cordobazo

El viernes 30 de mayo se realizó en la intersección de Av. Rivadavia y Callao en Capital Federal, un nuevo acto de homenaje a la gesta de los obreros y estudiantes de Córdoba, popularmente conocida como CORDOBAZO que en los días del 29 y 30 de mayo de 1969 puso en jaque al gobierno dictatorial de Onganía y se hicieron dueños de la ciudad enfrentando y desbordando a las fuerzas represivas del gobierno.

Participaron del acto las siguientes organizaciones políticas y sociales, estudiantiles y gremiales: Frente Resistencia Nacional (Militancia Guevarista – Convocatoria por Liberación nacional y social – Militantes por la Revolución Socialista – Movimiento Brazo Libertario – TODU – Resistencia Popular) – TORRE (Trabajadores Organizados por la Revolución) OLP (Organización Libres del Pueblo) Caminos de los Libres – F.E.R. – CPS 29 de mayo – PRML – ACITRACOP – TUN 29 de MAYO – Movimiento Solidaridad – CUBa-MTR-MDO y MRS. (Movimiento de Recuperación Sindical). Durante el acto realizado en este nuevo aniversario los diferentes oradores de la organizaciones convocantes

se remarcó la perennidad de la memoria de aquellos días de mayo y la actualidad en la hora presente marcada por el ascenso de la lucha de los trabajadores de nuestro país.

Con la voz de Herman Schiller, que condujo el acto, se hicieron presentes en la memoria, los compañeros caídos en esos días de lucha, la entrega militante y el compromiso revolucionario que enarbó aquella generación de luchadores que forman hoy el nervio de nuestras organizaciones políticas y que despiertan día a día la voluntad inquebrantable de combate contra el régimen de explotación, opresión y entrega al imperialismo que encarna el gobierno de turno.

Así se fueron sucediendo los diferentes oradores siempre subrayando que a 45 años del CORDOBAZO, los compañeros caídos y su lucha están presentes hoy en la lucha contra el ajuste y la represión del gobierno, en los trabajadores de Gestamp, Calsa, VW, Ford y demás autotaxistas, en la lucha de los trabajadores desocupados y en la lucha de los estudiantes por la educación pública y gratuita al servicio del pueblo.

Corresponsal

Juicio a Sobisch

El ex gobernador provincial y actual Presidente del MPN tiene que ir a declarar por los hechos ocurridos en el 30 de marzo del 2006, donde dio la orden a la policía de liberar la zona mientras miembros del MPN disfrazados de trabajadores de la UOCRA se dirigieron hacia un piquete que realizaban los docentes en las puertas de uno de los yacimientos de Plaza Huincul.

Este juicio es muy importante ya que es la primera vez que se logra sentar a Sobisch en el banquillo de los acusados luego de haber evitado esa instancia en múltiples oportunidades. A medida se vaya tirando el manto de impunidad que cubría a Sobisch se va a estar más cerca de sentarlo por el asesinato del compañero Fuentealba.

A.V.

Tucumán: Caja Popular

Negocios sucios y represión a los trabajadores

En el Tucumán de Alperovich, los "negocios" no alcanzan para todos. Carlos Cisneros y la dirigencia de la Bancaria siempre aspiraron estar en el ruedo. Pero Alperovich entregó el control de "negocios" de usura, juego y otras yerbas, muy lucrativos por cierto, a Armando Cortalezzi un "capo mafia" devenido interventor de la Caja Popular. Amigo de resolver situaciones con métodos violentos, su accionar desató la crisis que tenemos a la vista. Despido de 36 compañeros trabajado-

res de la Caja Popular de Ahorros que pelean su reincorporación. Movilizaciones reprimidas a sangre y fuego con heridos (algunos de gravedad) y contusos, violencia como no se veía desde los tiempos de Antonio Domingo.

Los dos paros solidarios de alcance nacional no han destrabado aún el conflicto, que persiste por la irreducible voluntad de Cortalezzi a no renunciar sus privilegiados "negocios". Menos a instancias de un competidor como Cisneros, miembro de la dirección nacional

de la Asociación Bancaria.

Así la situación, se muestra difícil para los compañeros trabajadores bancarios que tendrán que sortear las llamas procurando no caer en las brasas.

La lucha ha cobrado dimensión nacional, se muestra vigorosa y solidaria en todo el país a pesar de una dirección nada confiable. Bullen al interior de esta gran movilización debates, en donde el ejercicio de docencia desplegado en distintas experiencias de lucha a lo largo y ancho del país, ponen al rescate lo

mejor de las mismas.

Esperemos, estos debates vayan saliendo en el parto de una nueva dirección, tan necesaria al éxito de la lucha emprendida.

Una dirección capaz de pasar sobre lo que estorba y no sirve, para lograr los triunfos necesarios para la vigencia de un sindicalismo hambriento de justicia, rebelde, combativo y por sobre todo, fiel a los intereses de los trabajadores.

Corresponsal

Algo huele a podrido en el jardín de Alperovich



Jose Jorge Alperovich, gobernador de la provincia de Tucumán

José Jorge Alperovich convirtió a la provincia de Tucumán en un feudo donde campeon negociados, corrupción y donde se registraron casos de trata que conmueven a los espíritus sanos y solidarios.

El caso Pamela Laime

El tiempo pasó desde aquel 18 de octubre del 2000 cuando Pamela Laime salió de su casa en Garmendia y se dirigió a San Miguel de Tucumán donde trabajaba como niñera y desapareció. Tenía 17 años. Al otro día su madre empezaba una desesperada búsqueda mientras se hallaba en la zona de Ticucho el cadáver de una joven que fue depositada en el Cementerio del Norte como NN.

Nadie en la justicia, ni entre los numerosos y destacados investigadores policiales fue capaz de relacionar ambos hechos, seguramente estaban atareados con cuestiones más importantes. Una nota el 18 de mayo pasado en el diario local La Gaceta, sobre casos irresueltos de jóvenes desaparecidas, puso luz sobre el caso y un policía ya retirado llamo a la Fiscalía VIII alertando sobre la situación, aunque va de suyo que no será fácil investigar su muerte 14 años después. En el cementerio se halló su ficha dactiloscópica pero su cuerpo no aparece. El expediente sobre la denuncia de aquella desaparición, en tribunales no se encuentra. Su madre Mercedes Saldaño vuelve a revivir el dolor y en estos momentos se encuentra internada junto a su nieta, hija de Pamela, aquejada de una profunda crisis nerviosa.

El caso Paulina Lebbos

Una investigación sobre amenazas de muerte a Alberto Lebbos, que no descansa por lograr el esclarecimiento del crimen de su hija Paulina, un crimen con fuerte sospecha de la participación de los hijos del poder. Derivó que tomara estado público que el ex diputado Dr. Ricardo Falú, también recibía amenazas como supuesto asesor de Lebbos.

Al respecto, el Dr. Falú ha hecho público. "En primer término, me gustaría aclarar que no tengo participación alguna en la causa de Paulina Lebbos; ni de manera directa ni de manera indirecta.

No obstante ello, también deseo expresar que adhiero fervorosamente a la lucha de Alberto Lebbos, a quien no tengo el gusto de conocer personalmente. Ni siquiera telefónicamente he tenido contacto con él. Sin embargo, gustosamente me pongo a su disposición, si en algo puedo serle de utilidad, para desentrañar la perversa cadena de encubrimientos nacionales y provinciales que rodean a este caso". Y agregó. "Esta causa fue tratada con indolencia judicial y legislativa; y con una sugestiva posición por parte de los funcionarios del Poder Ejecutivo que intervinieron en este caso".

¿El dinero de los tucumanos a dónde va?

La pérdida de poder y las promesas incumplidas generan situaciones impensadas en este Jardín de la República, tal es el caso del Arquitecto Julio Cesar Villafañe contratista del estado provincial quien denunció deudas originadas en obras a la provincia pero también la remodelación y arreglo de la vivienda de Mariana Alperovich hija del gobernador y esposa del director de comercio de la provincia, Pablo Zeitune.

Lo que puso a zapatear a Villafañe fue que las deudas iban a ser saldadas con adjudicación de obras por la Dirección de Arquitectura y Urbanismo, el tiempo pasó y de las obras nada... ahora el hombre quiere cobrar, aunque en su haber se encontraron ya varias "obras fantasmas" facturadas y cobradas a la DAU, por lo que se encuentra actualmente procesado. Tiempo atrás el Arquitecto Miguel Ángel Brito, personaje que supo acompañar política y funcionalmente al criminal represor fallecido Antonio Domingo Bussi, tuvo que renunciar a su cargo ante una montaña de evidencias de corruptela... oscuros manejos y desfalcos...

Alperovich, si bien no se destacó al desarrollar la obra pública en ser un fiel observador de las buenas reglas del arte de construir, si lo hizo como ingenioso constructor de estructuras que le han permitido acrecentar su patrimonio, el del clan y los amigos a proporciones geométricas. Lo anecdótico de esta situación es que se dio tanto al amparo como también al margen de la ley.

Sí, con el amparo de la ley, ya que el disciplinado y obediente Poder Legislativo trabajó con exclusividad para satisfacer sus necesidades y el Poder Judicial ha obrado en consecuencia. Y al margen de la ley, operan sus esbirros, asegurando que todas las mafias tributen. Amigos son los amigos...

Al final del camino nos encontramos con obras hechas no para satisfacer las reales necesidades de los tucumanos, sino para acrecentar el patrimonio de José Jorge y sus amigos.

Corresponsal

Brasil

“Las protestas não tem fim”

A pocos días del comienzo del Mundial las protestas continúan su curso en las principales ciudades brasileñas. En San Pablo, la más populosa del país, una huelga de los trabajadores del subte hizo estallar la bronca en las calles. Los trabajadores rechazaron el 7,8% ofrecido por el gobierno local y están reclamando un aumento salarial de entre el 11% y el 17%. En Brasilia, los pueblos originarios protestaron contra una ley sancionada en el Congreso que reduce los espacios de las reservas donde viven, combatiendo a la policía con sus armas tradicionales, arcos y flechas.



Enfrentamientos de indígenas con la policía en reclamo de políticas para sus pueblos en las afueras del estadio Mané Garrincha, Brasilia, 27/05/14.

Otra de las protestas la protagonizó el Movimiento de Trabajadores Sin Techo (MTST), que en San Pablo marchó hasta el Arena Corinthians en reclamo de viviendas para los trabajadores, prometiendo bloquear los accesos al estadio el día del partido inaugural de Brasil frente a Croacia si sus pedidos no son respondidos. Cerca del estadio, más de 4000 personas ocuparon terrenos a los que llamaron “Copa do Povo” (Copa del Pueblo). Además de la falta de viviendas, el movimiento, que también se manifestó en Brasilia y Río de Janeiro, denunció que la construcción de los estadios para el Mundial y sus alrededores generó el desplazamiento de miles de personas de sus hogares, a cambio de indemnizaciones mínimas y en muchos casos sin ellas, afectando principalmente a los trabajadores de más bajos recursos. Esto se suma a que los especuladores del mercado inmobiliario tienen los precios de las propiedades y alquileres en alza, imposibilitando la reubicación digna de los afectados. En Salvador de Bahía hubo una huelga de choferes de colectivos y en Río de Janeiro ya se sucedieron varios paros en el sector del transporte. En Recife, estado de Pernambuco, otra de las sedes, la huelga policial (que afectó a 27 estados más) concluyó en saqueos a locales y supermercados. Este estado del noreste brasileño tiene graves deficiencias en salud, con

falta de médicos y de medicamentos en los hospitales.

Los profesores paulistas y cariocas también salieron a las calles tras un mes en huelga en demanda de mejoras salariales y aumento del presupuesto educativo. A estos se sumaron los trabajadores de la salud.

Las protestas se vienen sucediendo desde hace más de un año. Las más recordadas fueron en junio pasado, cuando miles de estudiantes se volcaron a las calles en contra del aumento del pasaje de colectivos urbanos. Estas manifestaciones fueron violentamente reprimidas, lo que ocasionó masivas movilizaciones de varios sectores que confluyeron en repudiar la represión, además de criticar los gastos en estadios y obras inconclusas para el Mundial y exigiendo más inversiones en educación, salud, transporte y viviendas, protestas que coincidieron con la realización de la Copa Confederaciones. Los reclamos hoy siguen siendo los mismos.

El pueblo brasileño está saliendo a las calles para hacer oír sus justas necesidades, entendiendo que la visibilidad aportada por la realización del Mundial puede generar algún tipo de efecto en el gobierno de Dilma

Rouseff. Sin embargo, la presidente, rodeada de protestas por mejoras salariales y presupuestarias, sólo decidió darle un aumento salarial del 15,8% a la policía, quienes también fueron a la huelga en varios estados ¿Casualidad? No. El gobierno quiere mantener cuidadas a todas las fuerzas represivas para que puedan poner a raya a cualquier movimiento que decida manifestarse durante el Mundial. Es así que el Ejército va a custodiar los predios donde se alojen las selecciones de los países participantes, además de aeropuertos, hoteles y centros deportivos.

El gobierno brasileño ya no puede ocultar que la realización de la Copa del Mundo no está trayendo los beneficios prometidos, y los números lo indican. El PIB de Brasil crecería sólo un 1,7% este año, cifra que no ayudaría a sacar al país del letargo económico de los últimos 4 años, y se estima que la economía brasileña apenas crecería 0,2% este año.

Según el índice de actividad económica del Banco Central, que no es el oficial pero que muestra el panorama de la economía del país, la misma se contrajo un 1,35%, lo que llevó a que el cuarto trimestre tuviera una caí-

da del 0,17%. Esos datos dejaron a Brasil al borde de una recesión técnica, pese a que el país cerró 2013 con un crecimiento de 2,57%, siempre de acuerdo con el mismo índice. El Instituto Brasileño de Geografía y Estadística (IBGE), similar a nuestro INDEC, ya había adelantado que la producción industrial se derrumbó en diciembre último un 3,5%, mientras que las ventas minoristas cayeron un 1,5% en el último mes del año. Parte de la crisis de la industria automotriz argentina tiene que ver con la incipiente recesión brasileña, cuya consecuencia se refleja en la merma en la compra de productos de esta industria ocasionando acumulación de stock y, sumado a la crisis económica argentina, las consecuentes suspensiones y despidos de trabajadores.

La decisión que Brasil fuese sede de la Copa del Mundo 2014 la tomó la FIFA en el año 2007, cuando Lula Da Silva del PT aún era presidente. En el 2010 Lula hizo el traspaso del cargo a Rouseff. El PT, que surgió del movimiento sindical, había llegado con la promesa de mejorar la vida de los trabajadores y, si bien hubo avances relativos en relación al descenso de los índices de pobreza y la creación de una nueva “clase media”, la situación empeora día a día. El partido está en el ojo de la tormenta, y varios de sus dirigentes están siendo acusados de graves casos de corrupción, renunciando durante el último período varios ministros. Lo que sucede hoy en la economía brasileña delata la incapacidad del mismo en cumplir con sus promesas de igualdad y justicia social.

Frente a la “neoliberalización” del gobierno y a criminalización de la protesta social y de la pobreza, los trabajadores y el pueblo en su conjunto deben ganar las calles, con un movimiento organizado y un programa claro que los lleve a sumar a todos los sectores oprimidos a dar batalla en esta disputa y hacerse de una verdadera democracia a favor de los intereses del pueblo brasileño.

Marcela Stein

Conflicto en Nigeria

La trágica huella de los monopolios

La organización islámica Boko Haram conmociona a Nigeria a través de secuestros y atentados desde hace tiempo, pero el hecho que tomó relevancia internacional fue el secuestro de más de 200 niñas y adolescentes en la ciudad de Chibok, al norte del país. Luego se sucedieron una serie de atentados, pero esto no paralizó al pueblo nigeriano que se movilizó en varias protestas callejeras para exigirle al gobierno acciones concretas para la definitiva liberación de las niñas.

Ante las protestas y la presión internacional, al mando de unas fuerzas armadas sumidas en la corrupción, el presidente Jonathan aceptó la ayuda internacional que EEUU le proveería, no sin obtener algún beneficio. De esta manera, Obama ya envió a más de 80

militares, junto con equipos de administración y expertos para comenzar con la investigación. Esto es claramente una intervención estadounidense en territorio nigeriano, diferente a la que estamos acostumbrados, ya que en este caso, son invitados por el gobierno, pero esta supuesta “ayuda” no es más que el interés de dominar el territorio nigeriano, por su gran depósito de hidrocarburos. Nigeria cuenta con una población de más 160 millones de habitantes y más del 60% vive en extrema pobreza, a pesar de contar con recursos naturales como los hidrocarburos, lo que permitió que se pase de una economía agrícola y pastoril a una industria petroquímica. La explotación de petróleo está en manos de grandes monopolios como Shell, lo que deja un saldo diario de contami-

nación, destrucción de los suelos, secuestros, violencia y una desigualdad y pobreza en aumento.

Desde el punto de vista religioso, cada vez más se apunta a una división del territorio nigeriano, por las diferencias religiosas entre el norte musulmán y el sur cristiano. Pero esto es sólo una excusa de los gobiernos corruptos para profundizar estas divisiones en beneficio de los más poderosos y de los monopolios internacionales que se llevarían grandes ganancias en este intento de profundizar las confrontaciones al interior del país y su consecuente vulnerabilidad.

La situación actual de Nigeria es el resultado histórico de varios años de gobiernos dictatoriales que permanecieron no sólo en este país, uno de los

más ricos del continente, sino también en el resto de los países de África, en donde el Estado se transformó en el principal agente económico y ocupó una posición central en el proceso de acumulación y consolidación de determinados sectores. En los últimos años se sumó la creciente injerencia de China en el continente africano que disputa frente al siempre presente expansionismo yanqui, lo que contribuye a complicar el cuadro.

Es tarea de los pueblos de Nigeria organizarse y crear una ofensiva que asuma el compromiso de liberar definitivamente a su territorio de toda dominación extranjera y de gobiernos corruptos para instaurar una verdadera democracia a favor del pueblo.

Janis García